

DIRECTOR: F. AZZATI.

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Domingo 20 de Abril de 1913.

CONSULTORIO Jurídico--Administrativo--Mercantil - -
2 BORRIOL 2

Gestión de toda clase de asuntos ante los tribunales de Justicia, Juzgados civiles, militares y eclesiásticos, Hacienda, Ministerios y Centros oficiales, provinciales y municipales.
Horas de despacho: De 8 á 11 de la mañana.—De 6 á 8 de la tarde.
Consultas económicas á dos pesetas.

Arredor del Papa

REFLEXIONES ARBITRARIAS

El Papa está mejor. No se muere por ahora. Claro es que, como todos los humanos, es un mortal. No se concibe que los papas mueran de enfermedades vulgares. Un Papa gotoso no es un digno representante de Dios, nada menos, de lo más divino que se conoce. Y el divino Dios, de vez en cuando, desciende á minucias como esa de matar á su delegado, sin elegancia, aunque con cortesía. Porque, es muerte enviada con tiempo para que el Pontífice purifique su alma y entre en las tinieblas de la eterna noche seguro de no equivocarse, en la inmensidad del espacio, dónde está la senda que conduce al cielo.

Me ha interesado siempre esta navegación aérea de los espíritus que, conseguida la bienaventuranza, han de llegar hasta el cruzado del infinito, no erráticos, sino conociendo el camino, pisando el rayo de luz que los conduce ó cabalgando sobre la blanca nube que los transporta. Navegar los mares con excelencia, velas por ponerles al viento que corre (esto lo hacen en tierra los políticos curios), ó con preciosas agujas magnéticas, deditos minúsculos que los guían en la inmensidad, es hacer eso. Pero, pero... ¡ir al cielo! Organizar en las angustias de la muerte este viaje recreativo sin tener más Baedeker que un simple cura que os habla del infierno y del paraíso sin más precisas informaciones! ¡Ay! Todos conocemos la estación de partida; la muerte. Pero la de llegada es un misterio. No hay precedentes que nos ilustren. Jamás un viajero, linajudo ó plebeyo, infernal ó paradisiaco, hizo el regreso. Navegantes de un polo desconocido, la inmortalidad (mejor diríamos de la divinidad ó del satanismo) vivió el espíritu, despedido de sus miserandas envolturas (suele así decirse con desprecio, como si todos no apeteciésemos vivir y vivir como somos eternamente) avanza en el espacio, despedido de su destino de las almas!

Allí tienen ustedes al Pontífice enfermo, por cuyo restablecimiento rezan en la actualidad todos los católicos del mundo que saben hablar, quien en los momentos difíciles de su salud, cuando el pájaro de la muerte, el aeroplano, diríamos, revolotea por su alcoba, pide el viático como los demás seres, ni más, ni menos. ¿Pues no es el Papa soberano? ¿No concede él, por divina mediación, las bendiciones á los ricos que se mueren y pueden proporcionarése este último lujo, este sacerdotil lujo? ¡Es la última orgía del potentado! ¡La bendición apostólica de Su Santidad, quien, sobre estar santificado, necesita la bendición de los subalternos, una cruz echada al aire para que aumente la confusión del creyente que no sabe por cuál de los cuatro caminos debe dirigirse para llegar al cielo!

En este punto se me ocurre la frase retórica que haría un literato de la teología, un cursi del éxtasis: Por los cuatro caminos que señala una cruz, van al cielo los hijos de Dios. ¿Qué tal?

Lo que interesa ahora, es este desenlace de la enfermedad de D. José Sarto. Un papa original que pone las sagradas cosas racionales al nivel de las vulgarísimas simples. Tiene un hermano, modestísimo empleado en Correos de un ínfimo pueblecillo. Y sus hermanas son también muy modestas artesanas. Pero, señor—digo yo ahora, con la venia de quienes me escuchan—, ¿es que á un Pontífice romano de estos tiempos, le está permitido tener hermanas y que éstos entren en el Vaticano y sufran las mismas congojas que los demás mortales? ¡Un papa con familia! Es un raro ejemplo.

Los papas, para desempeñar una tan alta función como el ejercicio de la divinidad, deben ser hombres únicos, hombres sin familia. No hay por qué decir sin mujer ni hijos porque aunque para los de otros tiempos no hubo goce del que se abstuvieran, los de ahora son más recatados. Un papa debe ser un hombre extraordinario, aunque sea obscuro su origen.

Esto es mejor. Cuando mayor es la obscuridad en estas cosas divinas, más sugestivo es el misterio. Pero, un pontífice que tiene á su hermano empleado en correos, es hasta una grosería. Pensar que cualquiera pueda darle un cachete al hermano del Papa, ó afectar al hermano del Papa es desconocer el esplendor de la casa de San Pedro.

Pío X no se muere, según dicen sus médicos de cámara. La crisis se ha resuelto, y el corazón del Papa funciona con regularidad. Pero, no conocemos el criterio del Papa. Y no le importa la taquigrafía ó la bradispnea, con tal que Dios ponga alas en su espíritu, supongamos que no le vendrá mal vivir unos años más.

¿Que viva! Nosotros unimos nuestras plegarias á las de sus correligionarios ó impediremos la misericordia del Altísimo. Hombreres como ese no deberían morir nunca.

F. Azzati.

Acción republicana
El Porvenir.—Celebrará Junta general ordinaria hoy, á las tres de la tarde.

La Unión Republicana

El Directorio á los jefes republicanos

El Directorio de Unión Republicana ha dirigido á los jefes de los partidos republicanos el Mensaje siguiente:

«Este Directorio, con satisfacción y esperanza cumplió el encargo de incorporar la colectividad que representa á la Conjuración republicano-socialista, para impedir el avance de la reacción y facilitar la más rápida instauración de la República, creyó de necesidad, para la eficacia de dicha Conjuración, que al lado del partido socialista unido, organizado y disciplinado, figurara el partido republicano, también unido bajo un programa común mínimo para el período provisional de su gobierno, con una organización común, garantía de su disciplina, y con una dirección única, símbolo de la misma y representación de su autoridad. Por entenderlo así, requirió á las representaciones de todos los partidos para que redactaran el referido común programa, modificándolo, como estimasen conveniente, el que fué acordado en la Asamblea de Unión Republicana de 1911, y, desgraciadamente, visto desde aquella fecha la creación de dos partidos más no preexistentes á la Conjuración, sino nacidos en su seno, cuales son el reformista y el radical de la Conjuración, continuando fuera de la misma el que acudilla D. Alejandro Lerroux.

No se vea crítica ni censura en las manifestaciones que ha de hacer este Directorio; pero entiendo que por la falta de esa unidad republicana, no ha conseguido la Conjuración republicano-socialista la fuerza indispensable para el cumplimiento de sus fines, opinando que el resultado de las últimas elecciones provinciales ha evidenciado la verdad de esa apreciación.

Este Directorio, cumpliendo de nuevo el deber que le impone la índole especial del partido que representa, somete, una vez más, á los organismos directivos de los demás partidos republicanos la proposición de reunirse todos bajo un programa mínimo que permita gobernar la República en su período provisional, con una organización general y con un Directorio único, elementos que estima indispensables para reintegrarse la confianza del país, hoy, desgraciadamente, bastante mermada.

La unión íntima de los republicanos es, en los actuales momentos, una necesidad política y social, más que una conveniencia de partido; la situación precaria de España y el atraso en que vive, reclaman la intervención de una fuerza rectora y hasta salvadora, ante las complicaciones internacionales que, indudablemente se avecinan.

Los acontecimientos extraordinarios no avisan ni otorgan plazo; sobrevienen de improviso, y ante su posibilidad estima este Directorio que es de todo punto indispensable la previa preparación. Urge, pues, á juicio de este Directorio, la unión, mediante los requisitos antes indicados, de programa, organización y Directorio comunes.

El partido nacional de Unión republicana, á condición de que tales requisitos constituyan el vínculo de unión, halláase dispuesto á aceptar el programa, la organización y el Directorio que sean del común agrado de los demás partidos, y espera merecer del organismo que usted tan dignamente preside, se sirva indicar la reforma ó adiciones que crea convenientes introducir en sus doctrinas y de organización que tiene el gusto de adjuntar para poder llegar, mediante recíprocas transacciones, buena voluntad y amor á los ideales, á la unión verdadera de los elementos republicanos y al perfeccionamiento de la Conjuración republicano-socialista.

En espera de su respuesta, enviamos á usted la expresión más sincera de nuestros fraternales sentimientos.

El presidente, Rafael Ureña.—El secretario, Rosendo Castells.

ATENEO ESCOLAR

HOMENAJE A BENAVENTE

Se participa á los socios que mañana, á las tres de la noche, concluirá el plazo para recoger las invitaciones para dicho homenaje.

Esta tarde de seis á ocho, y mañana á las mismas horas, podrán pasar á recoger la invitación, de estar al corriente en el pago.

Encontrándose adelantadísima la suscripción abierta á beneficio del desayuno escolar de Madrid y Hospital de Valencia, con motivo de este homenaje, que la comisión que agradece las suscripciones, ofreciendo invitaciones para la función de honor que se celebrará mañana por la noche en el Principal, pone en conocimiento de los que desearán asistir á ella, que no tiene palcos plateas y principales y solo obran en su poder algunos de segundo piso, escaso número de butacas y otras localidades.

En casa Crumiére (Santa Catalina, esquina Zaragoza), hoy domingo, de diez á una de la tarde y mañana en casa de la señora viuda de Ortega y en la ya mencionada casa Crumiére, de diez á una y de tres á siete de la tarde, podrán los que desearán suscribirse hacerlo, haciendo patente que la suscripción se cerrará á las siete en punto de la tarde.

Continuá abierta la suscripción en el Hotel Valencia para el banquete á Portacel, pero es tan grande el número de demandas, que solamente faltan unas cuantas para cubrir las 50 plazas que se habian fijado.

Esta comisión ha recibido carta del eminente literato, en la cual notifica que llegará á Valencia mañana, á las ocho de la mañana, en el correo de Madrid; y este Comité, deseando que Valencia reciba al insigne dramaturgo con toda la grandeza que merece, invita á la clase escolar á que vaya á la estación á esperarle, llevando las banderas de las diferentes facultades y al pueblo valenciano en general, para que todos puedan darle la bienvenida al ilustre huésped.

El presidente del Ateneo Escolar D. Pedro Gómez Martí marchará hoy á Játiva para esperar allí al eminente escritor, en unión de los Sres. Estela Gómez y Cervera Moltó.

Nájera, dentista
Barcas, 11, principal

EL PUEBLO

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

Fundador: V. Blasco Ibáñez

Lo del Catecismo

Como éste hay muchos

Entre las muchas firmas de maestros de instrucción pública y profesores de Universidades é Institutos que publicó *El Liberal*, de Madrid, abogando por la plena libertad de conciencia del profesorado en las escuelas, figuraba la de un tal Cazaña, inspector de primera enseñanza de Murcia.

Quiso el diario neo *El Universo* desmentir la veracidad de esta adhesión y hasta se permitió decir que la firma de Cazaña había sido falseada, dando á entender con ello que quizá habría ocurrido lo mismo con muchas de las firmas estampadas. Pero *El Liberal* ofreció aclarar el asunto en cuanto recogiera los antecedentes necesarios, y consiguientemente publicó el colega republicano las siguientes substanciosas líneas:

«Para que se nos juzgue á todos y cada cual continúe en su debido puesto, nos permitimos á publicar el texto del siguiente besalamón:

«Inspector de primera enseñanza de Murcia B. L. M. al Sr. Sánchez Ocaña, y le ruega que la adhesión que le tenía enviada sobre la enseñanza del Catecismo en las escuelas, no figure estampada en ninguna hoja de propaganda ni folleto de protesta, por exponerme á serios disgustos que me pueden comprometer: fiando en su sinceridad para ser atendido. Ezequiel Cazaña Ruiz aprovecha gustoso esta ocasión, etcétera. Murcia 29 de Marzo de 1913.»

De lo cual se deduce que el Sr. Cazaña pertenece á la clase de «cosos», que bien pudiera traducirse por hipócritas y guarda desde el momento en que comparte el criterio de los profesores liberales y carece del valor necesario para exteriorizar sus convicciones.

Como éste hay muchos en España: unos por apocamiento de ánimo, otros utilizando el sistema de nadar entre dos aguas, colándose al paio, vamos contribuyendo á sostener la farsa del catolicismo, que blosa de contar entre sus adeptos á la casi totalidad de los intelectuales.

¿Qué remedio! Primero, y pese á cuanto se diga en contrario, se vino abajo el sólido edificio de la fe; ahora transcurrirán algunos años hasta que, vencido el panismo, la hipocresía ambiente, los verdaderos amantes de la Libertad proclamen sus opiniones á voz en grito, y lance la Iglesia el de jálvese quien pueda!

Es cuestión de tiempo y de que se declaren los de arriba...
¿No le parece á *La Voz de Valencia*?

El ministro de Instrucción en Valencia

Ayer mañana llegó á Valencia en el correo de Madrid, el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, D. Antonio López Muñoz, acompañado de sus dos hijos don Fernando y D. Antonio, de su secretario particular Sr. Jurado é inspector de Museos Sr. Herrero.

En la estación fué recibido el ministro por todo el elemento oficial, catedráticos y una compañía de Guadalajara con bandera y música, que le rindió los honores de ordenanza, así como al Capitán general señor García Aldave.

Los escolares, que ayer tenían vacaciones, aplaudieron al ministro, acompañándole hasta el Hotel Palace, donde fué en el coche de la Alcaldía junto con el señor Banquells.

El Sr. López Muñoz salió al balcón principal del Hotel, para saludar al elemento estudiantil que le aplaudía.

Después de descansar breves momentos y cambiar el traje, el Sr. López Muñoz visitó la Escuela de Bellas Artes, elogiando nuestro notable Museo de Pintura, y la Universidad, donde fué objeto de muchas atenciones por parte del profesorado y de los alumnos.

En estas visitas le acompañó el Alcalde accidental Sr. Banquells.

Por la tarde, á las 1'30, fué obsequiado el Sr. López Muñoz con un banquete por el Ayuntamiento y la Diputación en el Tiro de Fichón.

Al banquete asistió una representación del Congreso de Obstetricia y representantes de algunos periódicos.

Brindaron los señores Serrano Larrey, Banquells y López Muñoz, que dió las gracias.

Amenizó el acto la Banda Municipal. Terminado el acto el ministro dió un paseo por el puerto, trasladándose después á la noche asistió el Sr. López Muñoz al teatro de Rufaza para presenciar la representación de «Si yo fuera rey», de cuyo libro es autor su hijo D. Antonio.

Una comisión del Ateneo Escolar nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

«Compañeros: No habiendo podido organizar por falta de tiempo el homenaje especial con que pensábamos observar á nuestro ilustre huésped y jefe, el señor ministro de Instrucción pública, esta comisión ha acordado rendirle con motivo de la despedida, para lo que os ruega que acudáis á la estación esta tarde, á la salida del correo de Madrid, con nuestras banderas de los diferentes centros de enseñanza.

«A este efecto, los compañeros de cada Facultad, y mediante el consiguiente permiso, desde luego, de los señores decanos, procurarán traer las banderas durante la mañana de hoy á este local del Ateneo Escolar, Mar, 55, á fin de que estén dispuestas para despedir esta noche al ministro y para recibir mañana á D. Jacinto Benavente. —La comisión.»

Esta comisión será hoy, á las once y media, recibida por el ministro, al cual entregarán un mensaje escolar, en el que se piden 100 millones para cultura é higiene.

Los maestros públicos y el ministro

La Junta directiva de la Asociación de Maestros de los cuatro distritos de la capital, se presentó ayer al Sr. López Muñoz, felicitándole, según acuerdo unánime de la misma, por las reformas llevadas á cabo en beneficio de la clase, expresándole la adhesión de sus representados á cuanto en sentido de libertad de conciencia realiza el Gobierno con motivo del asunto del Catecismo.

El Sr. López Muñoz contestó al digno presidente Sr. Jimeno, celebrando la actitud del Magisterio de la capital, del que tenía noticias de su cultura é independencia.

¡Apunten!

Los verdaderos culpables

Montero Ríos, huido en la insignificancia por el peso de sus años y de su historia, no perdona medio de significarse cuando para ello la ocasión muéstrasele propicia. Nunca mejor que cuando, como presidente del Senado, ha de redactar un discurso y leerlo ante el jefe del Estado.

En la penúltima elucubración adjudicó á D. Alfonso el no muy respetuoso remoque de *Africano*, apelativo que no hizo fortuna. Recientemente, al felicitar la Alta Cámara al rey por no haber sufrido desgracia alguna en el atentado, ha dicho el señor de Lourizán estas cosas lapidarias, bien que expresadas en lucha cruel con la Gramática:

«El mal se agrava cada día; los sectarios del crimen continúan viviendo tranquilos y urdiendo sus infames atentados en el seno de la honrada sociedad que, aun sin ocultar su pensamiento, quieren por todos los medios destruir. Fuerza será comenzar á pensar si puede continuar, al amparo de los dictados del buen sentido, la humanidad benevolencia de conservar en el seno del hogar social á los que no abrigan otro pensamiento más que el de su destrucción, desde el momento en que se llegan á conocer sus criminales propósitos, aunque su ejecución no haya comenzado.»

No se atrevieron á decir tal Maura ni Cierva. He ahí un liberal que á estas fechas pugna por llevar á las leyes la persecución del pensamiento—el que, según Maura, no delinque—y anular los derechos individuales. Un poco más y se decide por que la guardia civil, sin los avisos de ordenanza y claro está que prescindiendo de todo atestado, fusile en sus propios domicilios á aquellos que, por el color de los ojos, la asimetría de las cejas, las dimensiones de la nariz ó cualesquiera otros indicios sean sospechosos de abrigar criminales propósitos.

Ni de propósito hubiérase hallado político que con menos razón se ocupara en estos menesteres.

Todos hemos condenado el acto de Sancho Alegre. Pero no somos pocos los que convenimos en que esas perturbaciones que llevan al individuo á la realización de tales atentados tienen sus causas remotas en las iniquidades de la organización social y política que reina en España. «Destruíd la miseria—dijo hace años un pensador— y acabaréis con la anarquía.» Dad libertades al pueblo para que no caiga en la represalia y creyendo conquistarlas para sí prive de ellas al oprimido.

Las libertades escritas en la Constitución son vulneradas, por cualquiera que disfrute de alguna influencia cerca de los gobiernos. De igual manera las reivindicaciones económicas del pueblo encuentran la sistemática oposición de los que, de uno ú otro modo, forman en las oligarquías dominantes. Dígalo si no el mismo Montero Ríos que conoce las miserias del pueblo gallego, el de la redención de los foros.

Ese abuso de la fuerza conquistada mediante la influencia política; ese desentenderse de las leyes para obrar caprichosamente y según las propias conveniencias, y como consecuencia de ello, el pleno goce de la impunidad cuando se cae en el delito; esa, en fin, salvaje independencia para atropellar derechos y buscar leyes, para obrar á la manera de los tiranuelos que ostentan la jefatura de una tribu, es lo que en España designamos con el nombre de caciquismo. Contra él han proferido condenaciones violentas los personajes de más relieve en los partidos dinásticos. Vedlas en el libro «Oligarquía y caciquismo» en donde Joaquín Costa recogió los informes al efecto pronunciados en el Ateneo de Madrid. El mismo Costa dijo entonces que al cacique hay que cazarlo á palos, como á las bestias dañinas. ¿Y quién mejor que Montero Ríos para encarnar la genuina representación del caciquismo español?

Merced á su poder caciquil apenas si hay alto organismo del Estado en el que no figure alguno de sus deudos. El es la peadilla de los Gobiernos que no encuentran suficientes sinecuras, honores, actas y cargos con qué satisfacer la insaciable ferocidad del cacique entre los caiques.

Y quien de tal modo se produce, quien de tal guisa contribuye al empobrecimiento del país y á perpetuar toda la gama de abusos y atropellos de que se hace víctima el pueblo, proclama como única panacea el exterminio, no ya del criminal—que llega á serlo muchas veces porque presencia la indecente orgía de los políticos influyentes—sino de todos aquellos cuyas quejas respondan, según la sutil perspicacia de Montero Ríos, á propósitos de incurrir en delito.

Fueran hijos, yernos ó sobrinos del gran cacique y no ofrecerían seguramente esos mismos. Pero ¡ay! que es cosa muy difícil sostener en el justo equilibrio el cerebro de quienes, agostados por la anemia y acenso viendo la terrible herencia que legaron á sus pequeños y el suplicio á que condenaron á su compañero, por el grave pecado de amarla, sufren continuos atropellos y presencian además cómo se nutren, hasta el hartazgo, el nepotismo y se encumbra el malhechor y acapara el cacique los bienes y riquezas que al pueblo corresponden.

He ahí los inductores de esos atentados. El que sufre tantas iniquidades lucha para destruir las si su voluntad adquirió la debida firmeza y su cerebro recogió las luces suficientes para darse una clara concepción de la vida. De otro modo, ó la cobardía lo lleva al suicidio ó la desesperación lo impulsa á matar, aun á truce que morir. Y

he ahí que aumenta el número de las víctimas: el suicida por hambre—aparte los muchos que mueren en silencio, por la misma causa—por una parte; y por otra el víctima del atentado y el otro víctima, el loco que lo ejecuta.

«Ya veis si hay desdichas que apuntar en la cuenta de esa política miserable de los caciques españoles!»

V. Marco Miranda.

En verdad que «están duermes» los carlistas que plumean.

Publicaron en el número de su órgano correspondiente al día 2 del actual el siguiente exabrupto:

«Los militares que murieron en el Plá del Pou, no sucumbieron defendiéndose como valientes, sino huyendo como gallinas ante las avanzadas de Cabrera.»

Y á pesar de nuestras excitaciones, esos que no callan á nada, que á todo replican, el papel carlista no explica la ofensa inferida á los oficiales asesinados por Cabrera.

Habillos del día

Montero Ríos quiere que se fusile á todo individuo apenas anuncie propósitos contrarios al buen régimen del país.

De acuerdo.

Cuando un nuevo yerno del de Lourizán se asome á la vida política ¡fuego con Montero Ríos!

En Madrid se prepara la celebración de lo que los organizadores llaman «el día de la tuberculosis».

Y Mariano de Cavia quiere que asista el rey.

¡Cosa más natural!

Unos dicen que el Papa se muere; otros creen que no hay peligro.

Sin embargo han comenzado ya los trabajos para buscarle sucesor y hasta se está ensayando ya la misa de *requiem* para sus funerales.

Y aun la mundanal maldad dirá, con idea insana, que no es la Iglesia romana un tesoro de piedad.

El Congreso de Ginecología que ayer se inauguró, diz que López Muñoz lo presidió, catedrático de Estomatología.

Desde hoy cuando convoke á oposición (nes sobre materia tal, tenga presente que habrán de presidir—lógicamente pensando—los señores comadrones.

Pero Grulló.

III Congreso de Obstetricia y Ginecología

Sesión preparatoria

Bajo la presidencia del conde San Diego se celebró ayer mañana en una de las aulas de la Universidad, la sesión preparatoria de este interesante é importantísimo Congreso.

Tras dar lectura el secretario Sr. Moreno de la Memoria reglamentaria, que fué muy aplaudida, el presidente pronunció un hermoso discurso para hacer resaltar la importancia de estos Congressos, manifestando que los médicos españoles no van á la zaga de las otras naciones.

Después de felicitar al Dr. López por la acertada organización del Congreso, terminó saludando muy elocuentemente á Valencia y á los congressistas.

D. Enrique López pronunció breves frases saludando también á los congressistas.

Por último fué nombrada la mesa y los presidentes de honor, se levantó la sesión segundamente.

En este Congreso hay inscritos más de doscientos doctores, y ayer llegaron, procedentes de Madrid, los Sres. conde de San Diego, Botín, Segarra Lizaso, Martín Aguilar, Martín, Muñoz, Moreno, Alcácer y Rejaséns.

Hoy, á las doce, se celebrará con toda solemnidad en el Paraninfo, bajo la presidencia del ministro de Instrucción, la sesión inaugural del Congreso.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, al mes pesetas 1,50
Fuera, el trimestre » 4,50
Extranjero (Unión Postal), trimestre 9,00

OFICINAS É IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 751

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Año XX.—Núm. 7.686

El carlismo grosero

Otra patada á los liberales

No se habló ayer de otra cosa. Los carlistas se reunieron nuevamente á sus compañeros de coalición los liberales del Ayuntamiento. A la hora del correo brillaron por su ausencia en la estación del Norte, y el Alcalde accidental tuvo que pasar por el bochorno de no poderse presentar al ministro de Instrucción pública.

Más tarde se negaron á partir el pan con el ministro en el Tiro de Fichón, despreciando olímpicamente á sus aliados. El Gobernador quedó extremadamente y arrojándose atribuciones que no le competían, según demostró más tarde el conde de Romanones con su famoso telegrama. Se apresuró á desautorizar á los jóvenes liberales porque al atacar al carlismo dieron una lección á sus pseudo-correligionarios... el Gobernador, decimos, también pasó lo suyo, sin ocultar su enfado.

Bien empleado les está, pues—, como dicen en Bassania.

Con razón increpaba anoche en el teatro Principal á sus amigos políticos un calificado diputado liberal.

«Es decir, que vosotros, después de haber tolerado que los jaimistas os negaran su voto para el homenaje á las Cortes de Cádiz, de votar contra la petición del premio Nobel para Galdós, abolición de la pena de muerte, felicitación á Romanones por lo de Catecismo, y sin embargo de presaros humildemente á figurar en las ceremonias religiosas porque así lo pedían carlistas y ligueros; después de pasar por aquella vergonzosa cena en el Casino Carlista, ¿podéis consentir esta nueva bofetada de quienes sólo quieren estar á las maduras?»

Todo eso está muy bien y la misma opinión comparten otros liberales; pero eso lo ayer un banquero al ministro dió instrucción política que los carlistas se negaron á concurrir al acto y que los liberales, comenzando por los que mangonean en el Circulo y acabando por el Gobernador, aguantan soñán tras soñán, tragan suela y protestan en privado, pero se someten á los caprichos del carlismo.

De donde resulta que aquí los únicos que pisan terreno firme son los jóvenes liberales.

Aun ocurrirán cosas más gordas el día que los conservadores manden de derecho en el Ayuntamiento.

Y nosotros que lo veamos.

Mitin en Burjassot

Hoy, á las nueve de la noche, y organizado por la Juventud Republicana «El Ideal», se celebrará en Burjassot un gran mitin, en el que tomarán parte, entre otros oradores, nuestro compañero Clavel y el elocvente propagandista D. Rosendo Nachet.

Vida Municipal

El Alcalde accidental dijo ayer que había ordenado los siguientes pagos:

Jornales de la semana, 7.187'31 pesetas.
Personal de alumbrado, 8.211'06.

El Sr. Banquells telegrafió ayer al conde de Romanones y al ministro de Marina el recibimiento afectuoso de que había sido objeto en Valencia el ministro de Instrucción pública.

Del citado consejero solicitó el Alcalde accidental una subvención para las colonias y cantinas escolares que establezca oficialmente el Ayuntamiento, y otra para las escuelas de adultos igual que ha concedido á Madrid y Barcelona.

El Sr. Banquells dictó ayer las siguientes órdenes:

Recomposición de la acera de la calle de Hernán Cortés, lado derecho.

Comunicación á los propietarios de las casas de las calles de Ciscar, Sorni y Grabador Esteve para que cambien las letras indicadoras de la fachada por números.

Hablando de la denuncia que hacía un colega de la mañana referente á unas obras que se están haciendo en unas fincas de la Bajada de San Francisco, nos ha manifestado el Sr. Banquells que las realizadas se han hecho mediante la concesión de la licencia de hacer, consistentes en cambiar unas puertas, está también solicitado en el negociado correspondiente el oportuno permiso.

La reunión de la comisión perteneciente á la Junta general de Feria anunciada para ayer tarde, fué suspendida por haber concurrido la mayoría de los vocales al banquete del ministro de Instrucción pública.

Sopa Oliver
AL JUGO DE LEGUMBRES
Reconstituyente poderoso para los débiles.
Alimento vegetariano de primer orden, insustituible en todas las mesas y en los menús de los enfermos.

ENTRESUELOS
— de —
“El León de Oro”
Cubiertos especiales á DOS PESTAS, compuestos de dos platos á elegir de la

La "palometa" de la cebolla y los abonos

Desde hace algún tiempo la «palometa» mosca de la cebolla (Anthomyia ceporum), viene causando estragos considerables en algunos puntos de la huerta valenciana.



Las jóvenes entre 14 y 17 años

suelen padecer de una especie de anemia, de pobreza de sangre, que debe llamar muy particularmente la atención de los padres, pues la futura salud de las hijas depende de lo que en este momento crítico se haga por ellas.

Débase tal estado de anemia generalmente a falta de ejercicio al aire libre, a mala asimilación de los alimentos. Puede ser también consecuencia de alteraciones nerviosas.

Píldoras Pink

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las 6 cajas.

Tribunales

Fin de un juicio.—En el Salón Dorado continuó ayer la vista de la causa instruida por asesinato en Millares de Damaso Sáez Lorente, ante un público numerosísimo.

Abierta la sesión, las partes modificaron sus conclusiones provisionales en la siguiente forma: El fiscal y la acusación privada, apreciando el hecho como constitutivo de un delito de homicidio, y la defensa en el sentido de que concurría en el mismo la eximente de defensa propia, en cuanto a uno de los procesados, y la de haber obrado en defensa de su hijo en cuanto al otro.

Después de informar hábilmente el fiscal Sr. Martí y la acusación privada a cargo de D. Vicente Arrate, se suspendió la sesión para continuarla a las cuatro de la tarde.

A esta hora continuó la vista, comenzando su informe el letrado defensor.

El Sr. Ibáñez Rizo pronunció un notable informe, solicitando la absolución de Gaspar Sáez y de su hijo José, alegando, para el caso de no creerlo así el jurado, varias atenuantes.

Hecho el resumen por el presidente señor Aguilar y después de deliberar el jurado, se leyó el veredicto a las diez de la noche, que resultó de culpabilidad; pero reconociendo, como había solicitado el señor Ibáñez Rizo, que los procesados no provocaron la cuestión ni se ensañaron con la víctima.

El Gaspar fué condenado a la pena de 15 años y su hijo a 17 años, cuatro meses y un día de reclusión temporal, como autores de un delito de homicidio con la agravante de parentesco.

El Sr. Ibáñez Rizo ha conseguido un triunfo indiscutible, consiguiendo librar a sus patrocinados de la terrible pena que para ellos solicitaban las acusaciones.

El pleito de Villena.—Existe gran ansiedad por conocer la sentencia que recaerá en el pleito procedente del Juzgado de Villena y que se vivió en la Sala de lo Civil con intervención de La Cierva y del Sr. Ibáñez Rizo.

El resultado no se conocerá hasta el martes, probablemente.

Robo.—El mismo Jurado de Ayora entendió en otra causa por robo contra Rogelio Tejedor, que se conformó con la pena solicitada por el fiscal.

Varios juicios.—En la Sección primera comparecieron José Teodoro Navarro, por hurto; Manuel Bayo Ibáñez, por lesiones; Federico Esteban Soriano, por estafas; y Francisco Moreno Vina, sobre hurto, cuyo proceso había sido exculpados por los señores D. José Pascual, D. Emilio Borso, don Máximo Nebot y D. Juan Barral.

Sala de lo civil.—En la vista de dos pleitos informaron D. Eugenio Miquel y los señores Testor Pascual e Ibáñez Sánchez.

Nuevo fiscal.—Ha tomado posesión de su cargo el nuevo abogado fiscal de esta Audiencia D. Aurelio Octavio Sánchez Cortés.

Conferencias

En Castellar Invitado por los correligionarios de Castellar, mañana dará una conferencia pedagógica en el Casino Republicano Agrícola el popular propagandista anticlerical D. Eduardo Guillar Clari.

El acto será público, empezará a las tres en punto de la tarde y el tema a desarrollar es el siguiente: «El problema de la educación.»

Recaudación de arbitrios

La recaudación obtenida ayer por los arbitrios sustitutos del de Consumos fué la siguiente:

DE LA REGION

VALL DE XUÓ

Tiempo há que el cura de la parroquia del Ángel, D. Santiago Obón, desde la cátedra del Espíritu Santo viene desprecando a sus anchas atacando todo lo existente, y de manera solapada á todo el que piensa, siente y vive en liberal.

Nunca ha estado en mi ánimo (y bien hubiera podido haberlo contestado á tanta majadería como viene soltando desde que tomó posesión de su curato. Y no he dudado de hacerlo por creer hubiera sido darme mucha importancia á cosa que no vale la pena.

Las, cansado ya de sufrir las múltiples inconveniencias que lanza contra los elementos avanzados por una parte, y el haber puesto el veto al periódico El Pueblo, tachándolo de ruin y venenoso, por otra, concitando así el odio de sus lectores, por dicha publicación, créame obligado, por comunidad de ideas, á salir á la defensa de los amigos ausentes; pues el silencio podría tomarlo dicho Sr. Obón como cobardía, siendo así que sólo es niño de una prudencia extremada y de una excesiva terquedad.

El concepto de tanto moral como intelectual que del Sr. Obón tenía yo, fuerza de haber estado en mucho del que me merecía, se desvaneció al verlo educado, instruido, y tolerante con las opiniones corrientes; y en su trato, de una amabilidad exquisita. Pero ¡¡¡error!! Los desahogos é intemperancias acaban al fanático cura trabucario, al cura adocenado, al cura del montón, al de pocas misas y muchas ollas.

¡¡¡Pocas apariencias, cuanto engañan!! En educación y el alto concepto que me merecen las columnas del periódico, me vedan descender á ciertos terrenos en que sería preciso penetrar para convertirle cual merece. Pero tiene una misión que cumplir la prensa, y no he de ser yo, quien la aparte de su verdadero camino.

Solo he de decirlo al Sr. Obón y créame (del enemigo del consejo), que si siente la nostalgia de los tiempos en que estuvo en la parroquia, y del modo como salió de su cargo, para no volver jamás á ella, dígame cómo se van a poder complacerle. No se me van a poder complacerle.

Es cuestión de romper la cuerda, liarse la manta á la cabeza y echar por la calle de enmedio. Tengo, pues, para ello en cartera unas historias presentes y pretéritas, que tal vez no serían muy de su agrado, pero si usted quiere para mí no hay inconveniente en que salgan a la luz del sol.

Usted tiene la palabra. Lo que usted debe hacer en lo sucesivo (y crea á quien bien le quiere), cuando suba al púlpito, es hablar sólo y exclusivamente de religión. Lo terrenal déjelo a un lado puesto que de ello no ha de sacar usted nada.

Hable usted también si quiere contra el lujo, contra la jope callosa, las mantillas de blonda, la falda entera, contra los apetitos de la carne que ciertas hembras desprecian. Y le supongo á usted de esto muy enterado por cuanto así se expresa.

Hable usted de todo lo que quiera sin ofender á cosas ni personas determinadas. Convierta si quiere la sagrada cátedra en laja para dar salida fácil á cuantos productos de la mente se acumulan. Vanda usted al por mayor ó menor, con ganancias del tanto por ciento, libros, cartas, oblates, escapularios, cera virgen, rosarios, abonos químicos, misas y labores para sementeras, nadie se lo criticará, aunque sea discutible la compatibilidad del sacerdocio con el comercio. Hay que defender los miseros garbidos de todos los tenedores usando de medios hábiles á defenderlos.

Pero no se me use en libros de caballería, ni en zaherir escudándose en la religión, á personas ni cosas determinadas; pues no lo tome usted á broma: le saldrá respondedna la criada. Y en tal caso... ¡¡¡viva bien qui vivá le dernier!!!

No todo ha de ser pescar á bragas enjutas, señor elefante.

Monago.

MOVIMIENTO OBRERO

Torneros en hierro.—Hoy, por la mañana, junta general por segunda convocatoria.

Albañiles «El Trabajo».—Se convocó á los presidentes de todas las sociedades obreras á una reunión que se celebrará hoy, á las once, para tratar de la fiesta del 1.º de Mayo.

La Gubenberg.—Celebrará junta general ordinaria hoy, á las diez y media de la mañana.

La Constructora Valenciana.—Celebrará junta general extraordinaria hoy, á las diez de la mañana.

La Mascota

Gran bazar de calzado de todas clases — á precios jamás conocidos — San Vicente, 181, Valencia

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Círculo «El Pueblo».—Celebrará hoy baile familiar de nueve á una de la madrugada.

Dependencia Mercantil.—Celebrará hoy, á las 9.30 de la noche, un gran baile.

Centro Instructivo del Puerto.—Celebrará baile hoy, de diez á una de la noche.

Ateneo Republicano del Puerto.—Hoy baile, de 9.30 á 12.30.

«El Popular».—Celebrará baile hoy, de 9 á 12.30.

Casino Artesano (camino del Grao).—Celebrará hoy una velada á cargo de los notables artistas Miguel de Dios y niña Marta.

Terfilla de Unión Republicana.—Cele-

brará hoy tarde á las cuatro un gran baile, amenizado por la banda de Barrella.

Círculo Instructivo Republicano del distrito del Museo.—Hoy, celebrará baile, de nueve á doce y media, amenizado por una brillante banda de música.

Asociación de Obreros en General.—Celebrarán esta noche una amena velada, á la que podrán asistir los socios y sus familias.

Casino El Avance.—Celebrará hoy baile familiar, de nueve á una de la madrugada.

Los XX.—Celebrará hoy, á las nueve de la noche, velada teatral.

Agrupación Instructiva Artesana.—Celebrará una función benéfica en la Sociedad «Los XX» hoy, á las tres y media de la tarde.

Círculo Instructivo Electricista.—Celebrará á las nueve de la noche una gran velada teatral á beneficio del mismo.

Hoy, á las tres de la tarde, junta general extraordinaria.

Ateneo Valenciano.—Hoy velada teatral á beneficio del pintor escenógrafo Vicente Sanchis.

Patroato Musical de Pueblo Nuevo del Mar.—Celebrará esta noche baile familiar.

«Lo Inconcebible»

Gran Bazar de Calzado San Vicente, 111 (frente al Cine Romen) Marca de la casa del acreditado calzado para señora y caballero, todo suela y cosido á 1050 pesetas, par. Calzado de lujo á precios sin competencia.

Noticias

En el Salón de Sesiones de la Diputación provincial se celebró ayer mañana la subasta para contratar el pavimento de los depósitos cubiertos para mercancías num. 4 y 5, y de las vías de circulación de los tramos 5.º y 6.º del puerto.

Previamente el Sr. Calatayud, completando la mesa el ingeniero director D. José María Fuster y el vocal D. José Ortega.

Levantó el acta el notario de este Colegio D. Mariano Pazan Lapia. Se presentaron los siguientes postores:

D. Eduardo Cuenca Borrás, que ofrece realizar las obras por la cantidad de 162.340 pesetas; D. Bernardo Sandoval Rivera, por 149.991; D. Manuel Bernal Gallego, por 144.000; D. Antonio Albers Navarro, por 156.500; D. Marcelino Galea Rios, por 162.000; D. Ramón Ferrer Gallana, por 160.407,46; y D. José M. Gishert Insa, por 158.427,12.

Los fús adjudicados, provisionalmente á D. Manuel Bernal, vecino de Palmar, provincia de Murcia.

De cómo se cumple el servicio de trenes en el Central de Aragón, viene á demostrarlo lo siguiente.

El tren de las 7.12 de la mañana salió ayer con 56 minutos de retraso.

Los viajeros, indignados, protestaron, pero se les dijo:—Es que no había más que una máquina y ha sido empleada para arrastrar un tren de mercancías.

En vista de tamaña desfachatez, los viajeros, mirándose unos á otros, por todo consueño, dijeron: «Bien, bien tratan ustedes al público».

Es intolerable lo que viene haciendo esa Compañía.

Anteayer dio su anunciado concierto en el Círculo de Bellas Artes, que estaba animadísimo, el celebrado guitarrista don José García.

Este notable artista alcanzó un éxito muy justificado interpretando con singular maestría obras de Albeniz, Mendelssohn, Beethoven, Tárrega y Serrano, á las que dió mucho colorido, logrando sacar todo el provecho posible de tan difícil instrumento.

En los aplausos que el público le dedicó puse gran relieve la labor acertadísima del Sr. García.

Se ha publicado el número 48 de la importante revista *Caza y Pesca* que inserta interesantes trabajos.

Para la suscripción dirigirse á la calle de la Bolsa, 10, Madrid.

La Banda Municipal interpretará hoy, de once á una, en la Glorieta, el programa siguiente:

Primera parte.—1.º «Los cadetes», pasodoble; 2.º «Sousa»; 3.º «El último sueño de la Virgen»; 4.º «Memento de Manón»; Massenet; 5.º «Alma de Dios», selección; Serrano; 6.º «Overón», obertura; Weber.

Segunda parte.—1.º «La boda de Luis Alonso», intermedio; Jiménez; 2.º «Rapsodia valenciana» (primera vez); Fayos; 3.º «Los maestros cantores» (obertura); Wagner; 4.º «La generala», pasodoble; Vives.

Ayer regresó de Madrid el delegado de Hacienda D. Ramón Baños.

Mañana se encargará de su despacho, y de la intervención del delegado accidental D. Ricardo Diaz.

En la Caja de la Diputación se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente:

Ayuntamiento de Oliva, 2.000 pesetas.

Se ha descargado en este puerto el primer cargamento de bacalao «Islandia» de la nueva temporada, consignado al almacén de azúcares y cafés de esta plaza, Mercado, núm. 55.

Con motivo de la visita que va á hacer á Valencia el genial escritor Jacinto Benavente, *El Cuente Blanco* dedica á este acontecimiento el número que hoy se pondrá á la venta. Caricaturas y artículos están inspirados en el sano humorismo que tanta aceptación ha valido al simpático semanario.

Ricardo Alós necesita oficiales que estén al corriente del arte escenográfico, en su taller Pi y Margall, 51.

El desequilibrio nervioso, la neurastenia, histerismo, debilidad, anemia y deórdenes de la nutrición se curan con el Dinamogeno Salz de Carlos.

El 614 ó Neo-Salvarsán, superior al 606, se inyecta gratis los martes en la clínica del Dr. Albelda, Gran Via, 25.

El mejor de todos los chocolates es el de AMATLLER, marca LUNA.

Para retratos de primera comunión, en la Fotografía de S. Sánchez, San Vicente, 48, (frente al horno de la Felota).

Los especialistas en la curación de hernias ó quebraduras, Tortosa ó hijos, vuelven á fijar la residencia en Onteniente, calle Mayrán, 80, viniendo todos los meses á esta capital, desde el 29 de cada mes hasta el 5 del siguiente, lo que anunciamos á su numerosa clientela.

Bajada de San Francisco, 13.

El doctor Víctor Bueso, profesor auxiliar por oposición de Obstetricia y Ginecología, ha trasladado su clínica á la calle de D. Juan de Austria, 28, 1.º.

«Amor y Ruido de espadas» está armando mucho ruido, pues el público se ocupa de tan notable película, a las cuales tan acostumbrados nos tienen la empresa del Cine Moderno donde se exhibe con lisonjas que continuarán seguramente, pues los aficionados no van donde se les da mucho, sino donde ven bueno.

TEATRO APOLO GRAN CINE

HOY DOMINGO de 3.30 á 12.30 Programa monstruo

Un flirt trágico Astucia de una telegrafista Lucha del hombre y el oso Y OTROS ESTRENOS

MARTES: Primer martes de estrenos. MIÉRCOLES: Moda.—Regalos. JUEVES: Función infantil.

Teatros

PRINCIPAL. Beneficio de Enrique Borrás

El teatro presentaba anoche el aspecto de las grandes solemnidades. Lleno hasta rebosar ya era hora, en las alturas se apretujaban los entusiastas de los dramas de Guimerá.

Apreció Borrás en escena y fué acogido con una salva de aplausos.

«Tierra baja», una de las obras que mejor le van al gran actor, fué una serie continuada de oraciones, de bravos y de llamadas al proscenio, llegando el entusiasmo al colmo en el dramático final del acto segundo.

Aquí Borrás estuvo colosal, grande, único; esto es, único intérprete eminente del personaje *Manelich*, mezcla de ingenuo, salvaje y apasionado. El ilustre artista consiguió agotarse en un momento, en una para dar la sensación intensa del pastor que defiende su hembra con mayor brío, sí sabe, que desafia la feroz de los lobos.

«¡Es mía, es mi mujer!» Como dijo ó rugió Borrás estas frases no es fácil definirlo. Crugió el teatro, estallando una tempestad de aplausos, como no recordamos otra igual.

Cinco, seis ó siete veces se levantó la cortina, tributándose ruidosas ovaciones al beneficiado.

Luego en la lucha feroz con que termina el drama, estuvo Borrás extraordinariamente terrible, trágico, alborotando á los novernos y, justo es decirlo, á todo el público que aplaudió con calor obligando á levantar el telón repetidamente.

Como las aclamaciones no cesaban Borrás salió solo á escena, viéndose obligado á dirigir la palabra al público.

Enrique Borrás, con sincera modestia, hizo un delicado elogio de Benlliure y Sorolla; y... «si en esta tierra, cuna de tan grandes artistas, me aplaude el público por la pintura de un personaje, escénico, ¡qué mayor recompensa para mí!»

Renováronse los aplausos y aclamaciones y de nuevo saltó Borrás al proscenio.

La señorita Adamuz interpretó el papel de *Maria* con plausible acierto, compartiendo los aplausos con el beneficiado.

Muy bien las señoras Quijada y Lasheras, admirable de veras la señora Plá en la *Nuri*, como asimismo Jaime Borrás y los Sres. Muñoz (G.), Cantalapiedra, Aguirre y Martí.

Para final se representó la deliciosa comedia en un acto «Olla de grillos», original de nuestro compañero, en la Prensa, José Fillol Sanz y Ricardo Valero (hijo), que hizo pasar un rato agradabilísimo á la concurrencia.

Las señoras Quijada, Plá é Infesta y los Sres. Ramírez, Catalá y Aguirre bordaron la graciosa obra.

Felicitemos efusivamente á Enrique Borrás por el grandioso éxito alcanzado en la función de su beneficio.

Hoy domingo se anuncian dos grandes funciones extraordinarias, con las que se despedirá la compañía del eminente actor Enrique Borrás.

Por la tarde á las seis, gran matinée, representándose la jova dramática del inmortal Calderón «El alcalde de Zalamea». Por la noche, á las 9.30, repetición del grandioso drama de Guimerá «Tierra Baja» terminando la velada con el juguete cómico «El rey de la casa».

Aguardamos una brillante despedida á tan distinguidos artistas.

PRINCESA.

Hoy tres grandiosas y extraordinarias funciones á precios económicos, poniéndose en escena las obras siguientes:

Gran balneario de la Sociedad Anónima

Vichy Catalán. Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombroguerias. Depósito en Valencia, RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pi y Margall (puerto de Ruzafa), 72 Teléfono 775.



LA LECHE CONDENSADA SUIZA MARCA La Lechera es la mejor y la más rica en principios nutritivos. Recomendada con preferencia por los señores médicos como el mejor alimento para los niños y enfermos. Exijase siempre la legítima leche condensada suiza de Cham (Suiza) marca LA LECHERA. Rehusar otras marcas

Sucesos

¿Será la misma? Ayer se dió cuenta al Gobernador de la desaparición de una niña de tres años llamada Lázara Quesada García.

¿Será ésta la niña de la misma edad recogida hace unos días en la vía pública y depositada en la Asociación Valenciana de Caridad, de cuyo hecho dimos cuenta?

Contrabando. El inspector de la Tabacalera, auxiliado por la guardia municipal, practicó ayer un registro en la planta baja de la casa núm. 7 de la calle Cubertizo de San Fab, encontrando 1500 paquetes de tabaco de contrabando de diferentes marcas.

Defensión. La guardia municipal detuvo ayer y puso á disposición del Gobernador civil, al ratero Salvador Felu Chuliá, de 20 años.

Aclaración. Persona interesada nos dice que no fué en la calle del Padre Perera, de donde anteayer robaron una bicicleta, sí no de la calle de Guerrero.

Gustosos lo rectificamos.

De la provincia

Captura. En Alfara han sido capturados tres individuos, cómplices de un robo realizado el 8 del actual.

Incendio. En la partida del Plá (Onteniente), se produjo un incendio en una casa de campo, quemándose toda la parte superior del edificio y efectos, valuados los daños en unas 2.000 pesetas.

CINE CLEMENT

En el mismo local de la Subasta Sesiones continuas de Cinematógrafo desde las tres de la tarde.

Entrada general, 10 céntimos. Medias para niños, 5.

Programa muy variado

TOROS Y TOREROS

Numeroso público acudió ayer tarde á la plaza para ver los hermosos toros de Góngora Civico que han de lidiar esta tarde los valientes diestros Rafael Gómez, Ale y Vaquerito.

En la taquilla de la plaza no dejaron venderse ni un instante localidades y entradas para la corrida de esta tarde.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 6, El alcalde de Zalamea.—A las 9.30, despedida de la compañía: Tierra baja y El rey de la casa.

TEATRO DEL PRINCESA.—A las 6, Tratamiento del mudo ó el pastor de Florencia.—A las 9.30, El conde de Montecristo.

TEATRO RUZAFANA.—A las 3.15, Los cadetes de la reina, Los monigotes y Sangre moza.—A las 9.15, El agua milagrosa y Si yo fuera rey.—A las 9.45, Sangre moza y Si yo fuera rey.

ESLAVA.—A las 8.30, Camino adelante y Las primeras partes.—A las 9.15, La moza de cántaro.—A las 9.45, El refajo amarillo.—A las 9.30, Gaspacho Andaluz.—A las 9.30, El señor López y La alegría del batallón.

SALÓN NOVEDADES.—A las 8.30, 9.00 y 11.30, sesiones de cine y los artículos La Miranda, La Valenciana de cine y los artículos La Miranda, La Valenciana de cine y los artículos La Miranda, La Valenciana de cine y los artículos La Miranda.

CINE PALACIO DE CRISTAL.—Todos los días sesión continua y permanente de cinematógrafo. Sesiones a diario.

CINE MODERNO.—(Frente á San Gregorio).—Todos los días sesiones de películas.—Sesiones continuas hasta las doce de la noche.

Por telégrafo y teléfono

Alcance de la Tarde. «Para eso se necesita autorización de la Cortes, y no la he pedido ni la pediré. Respecto al empréstito interior, ha dicho que el Banco le ha entregado la cuenta millones en obligaciones del Tesoro para recogerlas cuando se considere conveniente.

Por el ministro de Gracia y Justicia han sido nombrados: Teniente fiscal de Tarragona, D. Domingo Meeres. De Cuenca, D. Alejandro Panlino. Jueces de Cuenca, D. Salvador Espínos. De Orotava, D. Fernando Abarrategui. De Aracena, D. Fernando Abarrategui. De Quiroga, D. José Hinojosa. De Bortado, D. José Martínez. Abogado fiscal de Huelva, D. Eduardo Praga.

Una comisión de la Escuela de Ayudantes de Obras públicas ha visitado al ministro para rogarle rebaje la edad de ingreso en la misma. Avanzan los trabajos para la explotación de la línea férrea de Ferrol á Betanzos. Comenzará el servicio á primeros de Mayo.

A mediados de mes se inaugurará el ser...

En breve determinará el ministro las...

Ha oído decir «El Economista» que se...

El Consejo de emigración.- Una obra de arte.--Lo que dice Romanones.

Se ha reunido en pleno el Consejo de...

El pintor de heráldica valenciano D. As...

Consta el libro de 125 folios en primor...

En el centro de la portada aparece el es...

El jefe del Gobierno dijo esta mañana a...

El decreto sobre la reforma de la ense...

Respecto al mitin que prepara la Juv...

Invitación.-Méndez Alanís

Los señores duques de Tamames, de To...

En favor del Dr. Queraltó

Valladolid.--Con gran entusiasmo se h...

Las Mancomunidades.--La huelga belga.--Los di...

El Imparcial.

El Gobierno principia a vacilar y busca...

Los pueblos de la mancomunidad de ceba...

El Imparcial.

Los pueblos de la mancomunidad de ceba...

El Imparcial.

Los pueblos de la mancomunidad de ceba...

El Imparcial.

Los pueblos de la mancomunidad de ceba...

El Imparcial.

Los pueblos de la mancomunidad de ceba...

El Imparcial.

de relaciones entre el Gobierno y el Ayun...

Los elementos dinásticos preparan para...

Ha sido denunciado por exaltar a la se...

CONFERENCIA

Madrid, 19, 8'30 noche.

Llegada del kalifa

Entre las diligencias que ha practicado e...

Más del atentado

El sumario consta de 500 folios.

El Papa mejora

Las potencias y los Balkanes

La conferencia que debía celebrarse hoy...

Los embajadores de las potencias, reuni...

En favor del Dr. Queraltó

Valladolid.--Con gran entusiasmo se h...

Los pueblos de la mancomunidad de ceba...

El Imparcial.

Los pueblos de la mancomunidad de ceba...

El Imparcial.

Los pueblos de la mancomunidad de ceba...

El Imparcial.

Los pueblos de la mancomunidad de ceba...

El Imparcial.

Los pueblos de la mancomunidad de ceba...

El Imparcial.

Los pueblos de la mancomunidad de ceba...

El Imparcial.

Los pueblos de la mancomunidad de ceba...

El manso, al encontrarse con un enemig...

El público aplaude la valentía y habilid...

El miureño se arranca y Bombita aguan...

Remata el quite con una larga.

Cogida grave de Gonzalito

En las fábricas de la frontera se ha co...

En las minas de carbón de Lieja, Seraig...

En Amberes tampoco ha cambiado la si...

Los dramas de la aviación

Montenegro, cede

Huelga

Vuelo Marsella-Argel

Condena de un alcalde

BALKANES

Quejas búlgaras.-Las fronteras de Alb...

Hacia la paz.

CONFERENCIA

Toros en Sevilla

La tercera de Feria

Bombita, Gallito y Gallito-chico

La tercera de Feria ha sido un aconteci...

Toros de Miura, Bombita y los herman...

Numerosos grupos de aficionados que n...

El público aplaude a Ricardo.

Bombita cae y Bombita cae y Bombita cae...

El toro está aplomado, quedadote.

El Imparcial.

El Imparcial.

Gallito-chico empieza la faena con un p...

La herida de Gonzalito

Este banderillero tiene la herida en la...

CONFERENCIA

Madrid 20, 2 madrugada.

Huelga general en Bélgica

En Bruselas, según los socialistas, el...

En Cuchons, la noche pasada, el centine...

En las fábricas de la frontera se ha co...

En las minas de carbón de Lieja, Seraig...

En Amberes tampoco ha cambiado la si...

Los dramas de la aviación

Montenegro, cede

Huelga

Vuelo Marsella-Argel

Condena de un alcalde

BALKANES

Quejas búlgaras.-Las fronteras de Alb...

Hacia la paz.

CONFERENCIA

Toros en Sevilla

La tercera de Feria

Bombita, Gallito y Gallito-chico

La tercera de Feria ha sido un aconteci...

Toros de Miura, Bombita y los herman...

Numerosos grupos de aficionados que n...

El público aplaude a Ricardo.

Bombita cae y Bombita cae y Bombita cae...

nistro de Francia, han remitido colectiva...

Esta línea de frontera es bastante tortuo...

Es probable que esta delimitación no se...

Belgrado.--Se ha comunicado una nota...

Reclamamos enérgicamente las insinuac...

Afirmamos que ningún retraso puede im...

Londres.--Dícese que la comisión inter...

Ignórase cuando se recibirá la respues...

Con respecto a ciertos rumores que últi...

En las fábricas de la frontera se ha co...

En las minas de carbón de Lieja, Seraig...

En Amberes tampoco ha cambiado la si...

CONFERENCIA

Madrid 20, 4'30 madrugada.

A fijar los límites

Lo del Ayuntamiento

Villanueva

Asuntos valencianos

Los dramas de la aviación

Montenegro, cede

Huelga

Vuelo Marsella-Argel

Condena de un alcalde

BALKANES

Quejas búlgaras.-Las fronteras de Alb...

Hacia la paz.

CONFERENCIA

Toros en Sevilla

Madrid, aunque se le espera en la semana...

El cuerpo diplomático

Probablemente el martes recibirá don A...

Carlistas

Banquete.-Romanones

En casa de Romanones, se ha celebrado...

Todavía el pleito de Canarias.

Lo de Riotinto.--Mitin.--

Agresión contra un carabinero.

Los tripulantes de un buque noruego...

BOLSIN

De Carcagente

Aun falta algo

La unión de los republicanos es un he...

La unión, si ha de cumplir sus fines p...

La lucha actual de la reacción contra...

Libertad para que el que se inscriba e...

Libertad para que ante todos y ante s...

Los comisionados han ofrecido hacerlo...

El ministro oyó con interés lo expues...

Los comisionados han ofrecido hacerlo...

El lunes visitarán a Villanueva para...

También visitarán a Suárez Inclán pa...

Los comisionados están muy reconoci...

La dimisión de Belaunde

Los últimos isidros

Nuestros asuntos africanos

Se ignora cuándo llegará el Raisuli a

Vertical text on the far right edge of the page.

Señoras Señores! Si quieren Vdes. hacer carrera, tienen que ser enérgicos. Si quieren ser enérgicos, tienen que estar sanos. Si quieren estar sanos, tienen que tomar el Malte Kneipp. Ahí está la salud!

LINEA DE PINILLOS

Viajes rápidos Y TELEGRAFIA SIN HILOS Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas cada 22 días PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES Salidas de Valencia

Linea de Buenos Aires Vapor Cádiz, el día 28 de Abril. Vapor Infanta Isabel, el día 16 de Mayo. Vapor Barcelona, el día 29 de Mayo.

Academia Hernández Estudios completos del canto y de la voz Lecciones á domicilio y especiales para Artistas y clases modestas

Gran Fábrica de Lunas espejos y cristales biselados, grabados y decorados de J. PRAT - - - Colón, núms. 7 y 9

Pérdida de un perro de raza, raza pointer, de dos años, blanco con orejas meladas y una ó dos manchas en el cuerpo, cola cortada la punta. Se gratificará presentándolo Bajada de San Francisco, relojera de Beltrán Obispo, camino del Grao, fábrica de perdigones, 2 calle Mayor del Grao, 35, barbería.

Servicio regular de vapores Para LONDRES El vapor C. de Flandres cargará el día 26 de Abril. Para LIVERPOOL El vapor Arabian cargará el día 26 de Abril. Para GLASGOW El vapor Alhama cargará el día 26 de Abril.

Servicio regular al N. O. de Francia por los vapores de la Nouvelle Société Navale de l'Ouest Construidos expresamente para el transporte de frutas y vino. El vapor Saint André cargará el 21 del actual, para Rouen y Havre.

Linea de vapores españoles entre Valencia y Cete, con itinerario fijo bimensual. Para Cete directo Servicio fijo El vapor FEDERICO saldrá el día 23 del actual.

Pérdida de un perro de raza, raza pointer, de dos años, blanco con orejas meladas y una ó dos manchas en el cuerpo, cola cortada la punta. Se gratificará presentándolo Bajada de San Francisco, relojera de Beltrán Obispo, camino del Grao, fábrica de perdigones, 2 calle Mayor del Grao, 35, barbería.

La casa más acreditada y económica para Resguardos de Ultramar Calle Peris y Valero, 18, entresuelo (antes establecida en la plaza de Mosén Milá). Médicos honorarios. Anticipos.

Descubrimiento Sensacional LA SANGRE Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas y de las piernas. Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET. Farmacéutico y Químico en Sedán, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel.

Ordinario para Barcelona Recibe toda clase de encargos de domicilio á domicilio. Linternas, 29 (planchadora).

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía A LA CONSIGNACIÓN DE Hijos de Nogués Calle Sorní, 2, enflo. y en el Grao, Muelle Poniente (Caro)

Gramófono Se vende uno elegantísimo, con gran chorro de voz, propio para cine, baile, casa de campo ó persona de buen gusto. Se dará barato. Calle de Ribera, 6, bajo.

Máquina para coser y bordar Se vende una doméstica, bovina central, casi nueva; se dará barato. Calle del Eibar, núm. 9, bajo.

Cola y Maycas Consignatario Libertad, 10 (Puerto).--Teléfono núm. 1.024 SERVICIO DIARIO A BARCELONA Salidas fijas todos los días de la semana, á las seis de la tarde, excepto los domingos, admitiendo carga de DOMICILIO á DOMICILIO.

Solución Benedicto de glicerosulfato Cresotal Para curar la tuberculosis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, insipiente, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, caquexia, raquitismo, escrofulismo, etcétera.

PARTOS.-EMBARAZO ANTONIA CHIRIVELLA (Toóloga con Real título). Consulta sobre enfermedades del embarazo, asistencia á partos. Gabinetes para casos de la profesión con todos los adelantos científicos e higiénicos.

Gratis á los Herniados Sencillo método que ha curado á cientos de personas sin dolor, sin peligro, sin impedir el trabajo y sin ninguna pérdida de tiempo UN ENSAYO GRATIS PARA TODOS

CUPON (S. 38) Márquese en un diagrama ó dibujo la posición de su quebradura; sírvase contestar á las preguntas; entregue cortado el cupón y dirijalo á Dr. W. S. RICE, 8 & 9, Stoneycutter Street, Londres, E. C.

Se necesita un operario práctico en la construcción de catizos para todos los carros. Razón: San Vicente, 313 (taller de carros).

Centro técnico-industrial Instalaciones eléctricas y de toda clase de motores, derrivos, sancherios y obras de nueva planta. Instalaciones completas de fábricas de molinería y panadería con las mejores máquinas del mundo.

Elixir de Guayacol del Dr. Torrens Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tosas pertinaces Enfermedades del pecho Catarros de los bronquios Resfriados antiguos, etcétera Muy útil en la convalecencia de la pulmonía En la inmensa mayoría de los casos basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la Completa curación

El Elixir Guayacol del Dr. Torrens, vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la tisis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con gran satisfacción los rápidos y poderosos efectos favorables que con su empleo obtuve. El Elixir de Guayacol Torrens, debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73 (junto á la droguería de la Luna), Valencia